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Punto n. 9 all’O.d.G.: Approvazione del Bilancio di Previsione Finanziario 
2022/2024. 

 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Consigliere De Florio, credo che debba parlare prima l’assessore. Prego, Assessore.  
  
ASS. GIGANTELLI GRAZIANO  
Grazie. Il bilancio di previsione 2022 – 2024 è stato redatto ricercando come primo 

obiettivo il mantenimento degli standard  qualitativi e quantitativi dei servizi erogati senza 
appesantire quella che è la pressione tributaria. Infatti, sebbene la normativa fiscale 
consentisse all’ente di applicare una maggiorazione della cessazione, per il terzo anno 
consecutivo siamo riusciti a non innalzare i tributi comunali dando un segnale importante ai 
cittadini in un periodo post pandemico e di crisi energetica. Accanto a questo primo 
traguardo, l’obiettivo che l’amministrazione si è posta con questo bilancio di previsione, è di 
razionalizzazione la spesa pubblica e indirizzare le risorse su cinque settori strategici (i servizi 
sociali, la lotta all’evasione, la polizia locale, la progettualità legati al PNRR e la cultura).   

Per quanto riguarda i servizi sociali, si conferma quello che è l’impegno a sostegno del 
settore con uno stanziamento previsionale di circa 650 mila euro per ciascun anno del triennio 
2022 – 2024, in particolare abbiamo destinato 237 mila euro annui per gli interventi a favore 
di infanzia e adolescenza, mentre 86 mila euro annui vengono stanziati per la assistenza 
specialistica dei disabili presso le scuole.   

Agli interventi a favore degli anziani e degli indigenti, sono ridedicati rispettivamente 
137 mila euro e 40 mila euro per ciascun anno a questo si aggiungono i cofinanziamenti 
comunali a quelli che sono i contributi regionali su canoni di locazione, morosità incolpevole 
e le colonie estive. Per il settore della polizia locale, i proventi delle contravvenzioni al codice 
della strada che restano grossomodo di 92 mila euro, si aggiunge la previsione di un introito 
di 180 mila euro per il 2022 per sanzioni al codice della strada al ciclo 142/12 le dilazioni dei 
limiti massimi di velocità elevate dalla polizia locale del Comune di Turi  su strade di 
proprietà comunale in concessione. Introito che è stato iscritto in un apposito capitolo del 
bilancio di nuova costituzione e che  sarà destinato al potenziamento delle attività di controllo 
e di accertamento delle violazioni in materia di circolazione stradale. Quanto agli investimenti 
segnalo lo stanziamento annuo in via previsionale dei 2500 euro per la formazione del 
personale, 40 mila euro per la posizione e la manutenzione della segnaletica stradale, 15 mila 
euro per la manutenzione e il rifacimento della segnaletica orizzontale, 20 mila euro per la 
attuazione del piano viario e 10 mila euro annui per la lotta al randagismo.   

Per quanto riguarda il settore dei tributi, la riscossione media si è attestata su circa 7 
milioni e 400 mila euro annui, trend che in via prudenziale abbiamo confermato anche per il 
triennio 2022 – 2024, non escludendo che i ravvedimenti operosi insieme al ripristino a pieno 
regime delle attività di recupero coattivo, possono ampliare i margini di entrata per l’ente e 
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auspicabilmente abbattere il fondo crediti di dubbia esigibilità che ammonta a poco più di 4 
milioni e 800 mila euro.   

Sulla difficoltà della riscossione delle entrate tributarie, l’attenzione 
dell’amministrazione comunale resta massima, in tale senso si provvederà ad emettere nel 
corso del 2022 avvisi di accertamento di imposte evase per più annualità, in modo da tentare il 
recupero di somme evase nella misura massima possibile, in parallelo l’ente sta cercando di 
deflazionare il contenzioso con l’obiettivo di abbassare le spese legali e introitare nel breve le 
somme dovute.   

Altro punto di forza del PNRR lo testimonia la spesa in conto capitale, ossia i costi per 
la realizzazione di infrastrutture e progetti previsti nel piano triennale 2022 – 2024, che ha un 
importante impennata di circa 79%, si passa dai 6 milioni di euro stanziati nel 2021 a 10 
milioni e 600 per quelli previsti nel 2022 proprio perché vengono recepiti sia i contributi già 
ottenuti che le candidature ai finanziamenti comunitari.   

Ultimo obiettivo strategico è l’investimento sugli aventi culturali. Dopo due anni di 
restrizioni, pur con le dovute cautele, possiamo finalmente riappropriarci delle feste di piazza 
ritornando a celebrare tutti insieme le nostre eccellenze enogastronomiche e i riti religiosi che 
connotano la comunità turese. A tal fine abbiamo rimpinguato il capitolo dedicato al 
cofinanziamento della sagra della ciliegia e della festa patronale e abbiamo stanziato 40  mila 
euro per la programmazione degli eventi estivi, per il cartellone natalizio e per i contenitori 
culturali di maggiore richiamo: il festival del bel canto, la festa del borgo antico e Bacco per 
Bacco.  

Per completare il quadro diamo uno sguardo ai due restanti settori, Affari Istituzionali e 
Urbanistica.    

Per il settore Affari Istituzionali, abbiamo previsto una razionalizzazione della spesa per 
il triennio 2022 – 2024, abbiamo previsto una riduzione delle uscite, i principali tagli hanno 
riguardato gli incarichi di patrocinio legale, l’azzeramento delle spese per i giudici di pace 
risparmio di 20 mila euro e le previsioni degli oneri da sentenze esecutive. Sostanzialmente 
invariate quelle che sono le spese del settore urbanistica, che si attestano in via previsionale su 
una media di 670 mila euro annui. Anche in questo caso si è provveduto una 
razionalizzazione delle spese, abbiamo ridimensionato il capitolo di spesa per gli incarichi di 
supporto a RUP che passa da 35 mila euro del 2021 a 15 per il triennio 2022 – 2024.  

Concludo con una rapida ricognizione di quella che è la situazione debitoria dell’Ente.   
Al 31 dicembre del 2021 il debito residuo dei mutui contratti dall’ente risulta di 3 

milioni e 409 mila 664 euro ed è in costante diminuzione a causa delle prossime scadenze di 
vari prestiti contratti in passato.  Questo permetterà di valutare l’accensione di un nuovo 
mutuo presso la Cassa Depositi e Prestiti.   

Visti i pareri favorevoli in ordine alla regolarità tecnica e contabile espressi dal 
responsabile del settore economico finanziario, unitamente all’attestazione della regolarità e 
della correttezza dell’azione amministrativa; acquisito il parere favorevole del revisore dei 
conti, si propone al Consiglio Comunale di deliberare e di approvare ai sensi dell’art. 174 
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comma 3, del D.Lgs. 267/2000, bilancio di previsione finanziario 2022 – 2024, da atto 
secondo l’allegato 9 al D.Lgs. 118/2011 corredato di tutti gli allegati come previsto dalla 
normativa vigente; di dare atto che il bilancio di previsione 2022 – 2024, redatto secondo i 
principi generali applicati di cui al D.Lgs. 118/2011 e secondo le norme vigenti in materia di 
finanza pubblica, presenta gli equilibri esposti nella documentazione allegata; di dare atto che 
costituiscono allegati al bilancio di previsione finanziario 2022 – 2024 i documenti previsti 
dall’art. 11 comma 3 del D.Lgs. 23 giugno 2011 e n. 118 e successive modificazioni; di dare 
atto altresì che il bilancio di previsione risulta coerente con gli obiettivi del pareggio di 
bilancio; di trasmettere i dati del bilancio alla banca dati della pubblica amministrazione e di 
dare atto che ai sensi dell’art. 174 comma 4 del D.Lgs. 267/2000 il bilancio di previsione 
finanziario 2022 – 2024 approvato sarà pubblicato sul sito internet sezione “Amministrazione 
trasparente sottosezione bilanci”. Vi ringrazio per l’attenzione. Colleghi Assessori e 
Consiglieri, sono a vostra disposizione per eventuali chiarimenti.   

  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Prego, consigliera De Florio.   
  
CONS. DE FLORIO TERESITA   
Consentitemi in questo unico intervento per chiarire la mia posizione in riferimento al 

bilancio in discussione questa sera. Tratterrò tre punti: il personale, il cimitero e ovviamente i 
proventi contravvenzionali.   

Il Comune, per quanto riguarda il personale, il Comune di Turi ha 35 dipendenti, 5 sono 
dipendenti locali e 30 è personale in transito, ossia, ci sono persone che sono 
momentaneamente a Turi ma che alla prima occasione andranno via perché partecipano ad 
altri concorsi per avvicinarsi ai loro paesi. Questo perché a Turi non si fanno i concorsi, da 
tanto tempo e da troppo tempo. Concorsi, quelli veri, che quando sono stati fatti hanno dato la 
possibilità di valorizzare figure che hanno fatto carriera e stanno facendo carriera ai massimi 
livelli della pubblica amministrazione. A pochi chilometri da qui, al comune di Sammichele si 
bandiscono i concorsi. La nostra politica del personale è come una politica che vede come una 
strada, una strada che necessita di essere asfaltata e invece noi sistematicamente  continuiamo 
a tappezzarla, copriamo i posti che si rendono vacanti facendo scorrere le graduatorie che 
chiaramente si susseguiranno in continuazione per i motivi che abbiamo detto sopra. E quindi  
copriamo una buca qua, una buca là, ma non risolviamo il problema. Spesso ho suggerito di 
procedere ai concorsi in modo da creare delle nostre graduatorie e da poter attingere nei 
momenti in cui ne avevamo necessità, perché il personale preparato e motivato rappresenta 
una ricchezza per un ente che altrimenti è destinato ad una lenta agonia perché non è in 
competizione con gli altri enti per la risorsa dei fondi, di finanziamento, per i servizi alla 
cittadinanza, perché i 38 milioni di euro del PNRR noi li dobbiamo completare il tutto entro il 
2026, e quindi non abbiamo tanto tempo a disposizione. E a proposito dell’aggiornamento e 
della formazione del personale, ritengo che quei quattro spiccioli indicati in bilancio siano 
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veramente poca cosa per avere un personale aggiornato e preparato, e lei Sindaco è a 
conoscenza delle ultime vicende che denotano una necessità non più dilazionabile inserire 6 
mila euro su un bilancio di 10 milioni di euro significa ammainare la bandiera del progresso 
di questo Comune. Nell’ultima delibera del fabbisogno del personale, avete previsto sempre 
l’assunzione per scorrimento di graduatoria ad eccezione del concorso per messo comunale e 
avete anche previsto l’assunzione di un gente part-time per implementare il comando. Ora io 
mi chiedo: con quegli obiettivi così ambiziosi che voi vi siete prefissati, cosa può fare un 
agente a mezzo servizio, ma di questo ne parleremo in seguito.  Io credo che questa sia una 
politica di corto respiro, per cui vi suggerisco di procedere alla formazione di graduatorie in 
modo da avere delle nostre graduatorie e di investire maggiori risorse sulla formazione e 
l’aggiornamento del personale.   

Il cimitero. Sic transit gloria mundi dicevano i latini, ma per noi il cimitero rimane un 
luogo importante, il luogo della memoria e della carezza affettiva dei nostri ricordi. Nel 
cimitero ci sono i nostri affetti, le persone a cui abbiamo voluto bene e che non ci sono più ed 
è per questo che noi dobbiamo averne cura. Ma al di là delle parole sono i fatti che contano e 
oggi si raccontano con i numeri che sono sottoposti alla nostra attenzione. Ebbene, il cimitero 
versa in una situazione gravissima, la manutenzione straordinaria è necessaria in diverse parti, 
infiltrazioni e cadute di calcinacci oltre a ferire la memoria dei nostri defunti rappresentano un 
pericolo per i visitatori rendendo il cimitero un luogo insidioso, per giunta in una totale 
incuria c’è la necessità di ricostruire i loculi crollati il cui controcanto è la necessità di 
realizzarne dei nuovi, necessità non più procrastinabile. Se dovesse esserci un decesso noi non 
sappiamo dove tumulare il nostro concittadino. Ebbene, nel bilancio che ci apprestiamo ad 
approvare, nel cimitero compare una cifra irrisoria, l’abbiamo detto prima, solo 600 mila euro 
di mutuo per costruire e ricostruire, non si capisce bene, l’obiettivo finale. Io sono 
assolutamente convinta che quei 600 mila euro solo per il 2022 non ci sono maggiori 
investimenti ulteriori investimenti per gli anni successivi, sono sicura che non si riuscirà ad 
intervenire per la ricostruzione di quelli caduti, per la costruzione di quelli nuovi, e i 70 mila 
euro indicati per la manutenzione straordinaria sono anche lì veramente poca cosa per ridare 
dignità a un luogo sacro ed evitare incidenti a chi va in visita ai propri cari. Ripeto, sono 
necessari maggiori investimenti tenendo conto che i nuovi loculi si autofinanziano, tra l’altro 
non riesco a capire per quale motivo non si prevedano maggiori somme e una continuità negli 
investimenti anche per il triennio successivo, considerato che la capacità di indebitamento che 
è pari a 0,42% ossia l’ammontare degli interessi passivi rapportati al totale delle entrate, e 
quindi più precisamente gli interessi passivi sono 27 mila 379 a fronte di 629 di interessi 
passivi che l’ente può sopportare.  

Sono contenta che si parli di mutuo e non si parla di project, così come era stato 
paventato: i proventi contravvenzionali. Come i cittadini ben sanno, tra i compiti della polizia 
locale vi è quello di fare rispettare le regole del codice della strada, è un compito di grande 
importanza che impatta su abitudini consolidate e che nell’ultimo periodo è quasi inesistente. 
È inesistente perché il corpo di polizia locale è sottodimensionato. Oggi è composto da un 
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responsabile di settore, un ufficiale con funzioni di vicecomandante e otto agenti, di cui due 
non possono fare servizio esterno, un agente è addetto al SUAP, un gente è in procedura di 
interscambio, restano quattro agenti e quindi mancano i controlli perché l’ufficio è 
sottodimensionato. E noi che cosa facciamo per potenziarlo alla luce degli ambiziosi 
obiettivi? Assumiamo un vigile part-time, per fare che cosa? Chi deve fare i controlli? E 
quindi ritorniamo anche all’assunzione del personale che svolga quelle funzioni che sono 
conseguenti alla mission che vuole dare l’amministrazione. La mission, gli obiettivi 
ambiziosi, che belle parole! Nel 2021 per le violazioni del codice della strada abbiamo 
incassato 97 mila e 800 in linea con la media precedente; questo anno, con la carenza di 
organico, si intende raggiungere l’obiettivo di 281 mila e 800 e o addirittura 421 mila e 800 
per il 2023, tenendo conto che dal primo gennaio 2022 al 20 maggio 2022, ho fatto la 
richiesta di Commissione alla dottoressa Pellegrino che mi ha mandato la comunicazione, 
abbiamo incassato verbali per 13 mila 675 euro.   

  
…Intervento fuori microfono…   
  
CONS. DE FLORIO TERESITA   
Dal primo gennaio 2022 al 20 maggio 2022, abbiamo incassato 13 mila 675 euro.   
Ora, se in questi cinque mesi abbiamo incassato questa somma, entro la fine dell’anno 

non dovremmo superare i 50 mila e invece noi ne abbiamo previsti 281 mila. Ora, quelle 
entrate ipotizzate con quel personale a disposizione non si realizzeranno mai, anche se il 
personale lo si fa lavorare giorno e notte, pagandogli anche lo straordinario chiaramente. 
Perché l’ufficio è sottodimensionato, perché andiamo incontro a un periodo di ferie e quindi 
gli agenti hanno diritto a quindici giorni di ferie consecutive,  per i motivi che ho detto prima: 
due agenti non possono fare servizio esterno, un agente è addetto al SUAP, un agente è in  
procedura di interscambio e poi perché ci possono essere delle esigenze familiari: la 104, la 
malattia… Con questi dati noi rendiamo il bilancio falso o, quantomeno, inficiamo la  
veridicità del bilancio quale elemento fondamentale di un ente, perché queste entrate non si 
potranno realizzare e di conseguenza non si possono sostenere neanche le spese che sono 
indicate. Però poi, leggendo la delibera del 208, si scopre che quelle entrate sono giustificate 
dall’attivazione del servizio ed il controllo della velocità, praticamente l’autovelox. E sempre 
leggendo la delibera del 208, si legge che la previsione di entrata per le strade non di proprietà 
comunale è di soli 10 mila euro a fronte di 170 mila euro per quelle comunali e in 
concessione, esattamente il 1700% in più. Cosa ha determinato tale previsione? Un indice di 
incidentalità superiore del 1700% nelle strade comunali o il fatto che in tali strade c’è un 
criterio di ripartizione per cui le somme confluiscono tutte quante nelle casse comunali? 
L’obiettivo è quello di diminuire l’incidentalità dell’intero territorio turese oppure di 
rimpinguare le casse vessando i cittadini turesi? Sappiamo tutti che nelle strade interne del 
nostro Comune, a differenza delle strade di scorrimento (la 172, la circonvallazione) le 
velocità dei veicoli sono ridotte potendo al massimo raggiungere i 60 km all’ora. A questo 
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punto io vi sottopongo un problema: dato per scontato che la maggior parte delle sanzioni 
contestate sarà pari a 42 euro per il superamento dei limiti oltre i 10 km, calcolando la 
tolleranza dei 65 km l’ora, se la previsione è 170 mila euro, quanti turesi saranno sanzionati? 
Ve lo dico io! 4047 famiglie riceveranno una sanzione da 42 euro  più 15 euro di spese 
postali, totale 57 euro per fare quadrare i conti, considerato che le famiglie di Turi sono 5461, 
quasi il 75% prenderà una contravvenzione.  

 
…Intervento fuori microfono…  
  
CONS. DE FLORIO TERESITA  
È così. Ora, io mi sarei aspettata che si fosse previsto di inserire l’autovelox su strade 

davvero pericolose come la 172, oppure sulla circonvallazione che è sempre teatro di incidenti 
stradali, e invece avete deciso di tosare i turesi sulle strade interne, dove avete posizionato i 
dossi in spregio di qualsiasi regola come lei Sindaco sa bene. Voi state basando la vostra 
fortuna su illeciti stradali commessi sulle strade comunali dove non si verificano incidenti 
mortali come nelle strade extracomunali.  Dopo due anni di pandemia, volete terrorizzare i 
turesi, volete vessarli senza pensare alla sicurezza ma solo e unicamente a rimpinguare le 
casse. Abbiamo obiettivi strategici diversi. Io invece mi auguro di vivere in una comunità 
dove i proventi contravvenzionali siano pari a zero e la legalità sia massima, io auspico 
campagne di sensibilizzazione contro la velocità, auspico progetti di educazione stradale 
dove, dopo aver fatto la teoria in classe, si faccia la pratica per la strada, auspico campagne di 
sensibilizzazione degli automobilisti per gli utenti deboli della strada. Questa è la Turi che mi 
piacerebbe vedere, altro che l’autovelox nelle strade comunali.   

Comprendete bene che ci sono delle abissali visioni tra la vostra visione 
dell’amministrazione e la mia e la nostra, sono differenze importanti che mi portano e ci 
portano a votare contro questo bilancio.  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Consigliere Tundo.   
  
CONS. TUNDO PAOLO   
Grazie. Io devo esporre un problema che voterò anch’io diciamo contro, però non è 

questo il problema. Comunque ho seguito con molta attenzione l’intervento della dottoressa 
De Florio e mi rendo conto che quello che ha esposto ha perfettamente ragione ma, il mio  
problema adesso, prima di andare a dibattere problemi del bilancio che ho tante perplessità, la 
cosa che mi rammarica che è un bilancio dove ci sono già delle divergenze se diversità dopo 
che una nuova Giunta è stata fatta e…   

  
…Intervento fuori microfono…   
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CONS. TUNDO PAOLO   
Va beh, nuova, si è azzerata e per riprodurre la stessa. Questo è teatrino, teatrino.  
 
…Intervento fuori microfono…   
  
CONS. TUNDO PAOLO   
Ecco perché questa è una cosa che non ho condiviso, perché la parte (…inc…) 

spiegherò il danno che ha fatto la parte politica, perché a pensare a tutti questi giochi e 
giochetti che giustamente voi, secondo voi, avete ragione su tanti aspetti. Io infatti non ho 
condiviso questa maggioranza e non la condivido come è stata composta azzerando cercando 
di allargare nell’interno dei loro alleati che addirittura hanno diciamo avete la volontà 
elettorale, avere 1500 – 1600 voti, perché se togliamo anche Fabio Topputi loro hanno 1200 
voti, non hanno il popolo di turese tra noi opposizione e voi, noi ci sono 5000 votanti a nostro 
favore è una amministrazione non credibile perché non ha quel consenso che avevate 
all’inizio.  

 
…Intervento fuori microfono…   
  
CONS. TUNDO PAOLO   
Lo sto dicendo all’amministrazione. Ecco perché io non riconosco questa Giunta, 

perché sono stati fatti tanti teatrini, tante situazioni che ho visto di danni che ci sono stati, e vi 
spiego anche un'altra cosa perché andrò in fondo su questo tema, perché io non ho potuto 
tollerare tre anni di questa situazione con questi teatrini, con questi giochetti, tutti affamati 
quasi di assessorati ma non pensando al bene comune dei cittadini.   

La cosa grave è che quando si fa una Giunta si fanno anche le Commissioni, noi stiamo 
portando un bilancio dove la III Commissioni dei servizi sociali, di cui faccio parte insieme a 
Lilli, non è stata convocata. Non è stata convocata. Cioè, noi veniamo per norma di legge, si 
porta prima le argomentazioni a livello sociale, e voglio capire dalla Segretaria, come mai non 
è stata convocata alcune situazione che è sempre stato fatto questa cosa, va beh, lo sto 
formalizzando, non c’è stato nemmeno nel discutere un bilancio di una certa rilevanza in una 
III Commissione di cui faccio parte insieme a Lilli Susca, va bene. Questo per me è la prima 
volta che accade in tutta la storia politica di tanti anni, perché le argomentazioni di una certa 
rilevanza come il bilancio a livello sociale, della scuola, dello sport e ci sono tante situazioni 
che vanno discusse e non sono state discusse. Questo per me, già questo…  

 
…Intervento fuori microfono…   
  
CONS. TUNDO PAOLO   
Va beh, mi darà do la risposta, dottoressa, io gli argomenti  del bilancio...   
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SINDACO RESTA IPPOLITA   
No, la do io la risposta.   
 
CONS. TUNDO PAOLO   
Gli argomenti del Bilancio ci sono delle (…inc…) a livello sociale che andavano 

discusse e non è stato portato.  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Ho capito, ma in Commissione, in Commissione va l’argomento globale così come 

considerato, per cui DUP, per cui Bilancio. Il Bilancio include ovviamente tutti i servizi e 
tutte le materie di cui si occupa un Comune. Non ho capito, da un punto di vista finanziario. 
Quando mai, ma mica lo scorso anno…  

 
CONS. TUNDO PAOLO   
Ma io non sto parlando… della questione finanziaria sono d’accordo con te, ma poi c’è 

la parte sociale…   
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
No, voglio dire, il bilancio…   
  
CONS. TUNDO PAOLO   
…c’è la parte sociale che va discussa, per legge, questo lo dice per legge.   
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Ma il bilancio va nella Commissione che si occupa di bilancio e di tematiche di 

carattere economico finanziario.  Mi scusi, quindi, assolutamente…   
  
CONS. TUNDO PAOLO   
Questo è certo! Sono d’accordo con te, ma vanno discussi i problemi che fanno parte 

all’interno del bilancio che riguarda la mensa, il trasporto e queste cose qui e altre situazioni 
che non sono state discusse nella III Commissione. Questo per un problema di rispetto ai 
consiglieri dell’opposizione che devono anche…  

 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Voglio dire, nella Commissione quando si affronta un argomento che va…   
  
CONS. TUNDO PAOLO   
Io sto parlando della III Commissione, sto parlando.  
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SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Sì, no, dico semplicemente giusto per rispondere a lei.   
  
CONS. TUNDO PAOLO   
Va beh…  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Voglio dire, ogni Commissione consiliare permanente, a seconda dell’argomento 

trattato fa i suoi interventi, fa le sue osservazioni, esprime il proprio voto e di conseguenza 
non è che…   

  
CONS. TUNDO PAOLO   
Questa è la prima volta nella storia che avviene questa cosa, perché c’è una crisi politica 

che non si portava le argomentazioni a discutere a livello democratico.   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Non c’entra niente Paolo, non c’entra niente.   
  
CONS. TUNDO PAOLO   
Si è sempre discusso, è una vita, non mi trovate queste motivazioni che mi danno 

fastidio.   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
E vammi a trovare un'altra volta che è stato fatto, scusa.   
  
CONS. TUNDO TAOLO   
Allora, chiedo il discorso e andiamo avanti, andiamo avanti, io questo non l’ho accettato 

comunque che non è stato fatto e come regola per legge spetta. Andiamo avanti sulle 
argomentazioni, io ho voluto formalizzare questa cosa anche della crisi perché sto assistendo 
alle diversità, avete fatto un nuovo governo di nove, vi auguro con tutto il cuore che gestite la 
cosa pubblica nell’interesse diciamo generale, perché dobbiamo dare atto che un teatrino in 
tre anni abbiamo assistito, non si vuole formalizzare sempre questo teatrino per questioni 
dove dal Sindaco, al Vicesindaco, il maggior suffragato va il Vicesindaco a Gigantelli, da 
Gigantelli a Dell’Aera quando questa è una volontà elettorale. Sono discorsi vostri, vi siete 
messi d’accordo, perfetto! Ma la volontà elettorale i cittadini vi aspettano alle prossime 
votazioni, queste non hanno condiviso, perché quando c’è una volontà elettorale come loro 
dovevate trovare come integrare quel gruppo perché avete vinto le elezioni grazie a loro…    

 
…Intervento fuori microfono…   
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CONS. TUNDO PAOLO   
No, sto facendo l’intervento poi lo farete voi.  
 
…Intervento fuori microfono…   
  
CONS. TUNDO PAOLO   
No, no, diciamo, io ho visto delle cose veramente comiche. Chiudo il discorso per 

andare sul bilancio, perché bisogna anche focalizzare che questa realtà c’è stata, non è che 
ogni volta dobbiamo nascondere, è vietato per regolamento non regolamento. Questa è la 
realtà dei fatti e i cittadini sono tutti a conoscenza.   

Adesso andiamo sulle argomentazioni che dobbiamo andare.   
Allora, io ho voluto formalizzare la III Commissione, andiamo per me aveva poca 

rilevanza, adesso andremo sulle argomentazioni che lasciamo parlare gli altri colleghi e poi i 
miei interventi successivi. Grazie.   

   
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Scusa Onofrio, un attimo solo. Scusa. Allora, io mi meraviglio che i tuoi colleghi, 

cominciando dai tuoi colleghi se ti fidi un po’ dei tuoi colleghi, ti dovrebbero dire che se non 
c’è un argomento nell’interno dell’ordine del giorno che riguarda il sociale, non si convoca la 
Commissione. Quindi, come anche gli altri anni, se non c’è un argomento che riguarda il 
sociale di qualunque natura economica e non,  non si può convocare la Commissione 
consiliare permanente. Io sto rispondendo al tuo quesito sulla III.   

  
…Intervento fuori microfono…   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Certo, io della III sto parlando. Nel momento in cui c’è da portare in Consiglio un 

argomento che riguarda la III Commissione, che sia scolastica o sociale che sia culturale, la 
Commissione viene nominata. Questo è il motivo, non perché non si è voluto andare in III, 
giacché il DUP, come documento di programmazione, è andato nella I Commissione insieme 
al Bilancio. Puoi chiedere pure a loro giacché io dico chiacchiere, chiedi pure a loro. Su 
questo punto ti sto rispondendo Paolo, non su tutto il resto.   

Prego, Consigliere Resta.  
  
CONS. RESTA ONOFRIO   
Sì, Sindaco, grazie. Io volevo chiedere all’Assessore al Bilancio, a complimentarmi con 

la dottoressa De Florio che ha studiato i problemi, dico sempre: è possibile che sia così? Ma 
era così e sembrava una boutade o una improvvisamente il discorso dell’agibilità che portava 
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avanti da tempo e che ascoltandola forse anche il comportamento e il percorso sarebbe 
cambiato, abbiamo pensato e sono stato il primo: ma è possibile che a livello della polizia 
locale succedono certe cose? A proposito, Segretario, io ho chiesto il Consiglio di sapere le 
risposte che lei deve dare, perché a lei spetta, sulle lettere fatte da un Consigliere, l’aspetto in 
Consiglio, non si dimetta.   

Chiudiamo la parentesi e andiamo avanti.   
Ma devo dire…  
 
…Intervento fuori microfono…   
  
CONS. RESTA ONOFRIO  
No, lei conosce il regolamento meglio di me, me lo dica, perché io vorrei sapere come 

stanno le cose.  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
No, le risposte alla consigliera De Florio sono state date giorni fa, va bene?   
 
…Intervento fuori microfono…   
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Un attimo, faccio una precisazione. Mi faccia dire perché devo fare le mie precisazioni.   
Posto che ovviamente avevo l’obbligo di rispondere alla consigliera, cosa che ho fatto, i 

rilievi da me effettuati hanno natura di atti interni, ovviamente io ho dato comunicazione 
correttamente alla consigliera che mi ha formulato le sue osservazioni come era giusto fare.   

Naturalmente vi dico anche di più, io ho indirizzato la mia risposta al responsabile di 
settore interessato nonché per conoscenza alla consigliera, e non ho ritenuto per mia scelta e 
decisione, credo di essere libera considerate che le risposte erano mie, di non inoltrare il 
risposte anche al Sindaco pur essendo tra i destinatari delle missive della dottoressa De Florio. 
Semplicemente per una mia decisione, perché ho deciso di non allinearmi con quanto scritto 
dalla consigliera De Florio bensì di tenere fuori il Sindaco da questioni di natura 
esclusivamente gestionale. Le dico di più, il Sindaco, a dire la verità, mi ha scritto una nota di 
disappunto, lo dico pubblicamente, nella seduta del Consiglio Comunale perché non ha 
condiviso questa mia decisione di non inoltrare le risposte anche a lei. Io ho risposto a mia 
volta dicendo che sono molto rammaricata di questo disappunto, però…  

 
CONS. RESTA ONOFRIO  
Come finisce? Vorrei sapere come finisce.  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Niente, ho chiuso.  
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CONS. RESTA ONOFRIO  
Mi interessa sapere come finisce.  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
No, no. Aggiungo e chiudo.  
Il regolamento vigente, il regolamento comunale vigente nel Comune di Turi, a 

proposito dei controlli interni, perché io poi ho effettuato diciamo dei controlli interni a 
seguito delle osservazioni della dottoressa De Florio, mi dice una cosa importante, e io nella 
nota di risposta al Sindaco l’ho evidenziata. Mi dice esattamente che, una volta effettuati i 
controlli in Consiglio Comunale deve andare come è andata nell’anno 2020 sull’anno 2019, e 
lo farò a breve in uno se non sarà a giugno sarà sicuramente a luglio dei prossimi consigli 
comunali, devo portare all’attenzione del Consiglio come presa d’atto la relazione finale sui 
controlli interni, controllo successivo di (…inc…) amministrativa, per cui quelli restano atti 
interni.  

 
CONS. RESTA ONOFRIO  
Al momento. Ma lei ha detto che porterà in Consiglio la relazione finale, alla fine…   
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
La relazione finale, cioè illustra al Consiglio in via generale non ad personam.  
 
CONS. RESTA ONOFRIO  
Sì, ma noi vogliamo sapere come è finita, se ci sono delle irregolarità, delle alterazioni, 

se si creano delle situazioni che possono mettere nella (…inc…)…  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
No, un attimo, un attimo…  
 
CONS. RESTA ONOFRIO  
…l’incolumità delle persone o creare i presupposti perché il Comune sia (…inc…).   
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Chiedo scusa, io l’ho comunicato al responsabile di settore interessato e in una 

particolare situazione ho chiesto anche una relazione, tutto qui.  
 
CONS. RESTA ONOFRIO  
Benissimo, noi aspettiamo la sua relazione, perché l’ho chiesto alla Consigliera in 

Consiglio. Non è un estraneo di cui stiamo parlando ma è un funzionario e un ufficio che è 
retto da questa amministrazione e che dipende anche dalla nostra fiducia e dal nostro 
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comportamento in ordine a situazioni e percorsi che noi consiglieri abbiamo il diritto/dovere 
di sapere. Ma non era per questo, glielo avrei detto personalmente.   

Comunque, dicevo che il problema che quando parla Teresita poi alla fine indovina, ma 
io non lo so questa storia, non intervengo su queste storie e credo che Gigantelli, che ha 
sempre avuto la mia stima, non credo che abbia sbagliato i conti, ma se succede vorrà dire che 
la qualità viene fuori in quelli che ce l’hanno.   

  
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. RESTA ONOFRIO  
Andiamo avanti, secondo problema. Voglio solo sapere i dati. Allora, a parte questo che 

mi trova perplesso, a parte il discorso, quali strumenti, perché questa è una mia fissa non lo 
faccio per strumentalizzare, sapete che nel nostro programma elettorale noi abbiamo detto sui 
palchi per chi ci è andato, fortunato chi ci è andato, che noi avremmo risolto il problema dei 
valori venali. Ci sono, dice giustamente Gigantelli, delle pratiche deflattive. Di che cosa 
stiamo parlando? Ci sono altre zone immagino in cui ci sono dei contenziosi, più contenzioso 
di quello del valore venale? Scusa, io vorrei una assicurazione che non succedesse come è 
successo sei mesi fa quando un funzionario del Comune ha scritto delle lettere ai contribuenti 
interessati e che poi all’improvviso, non so per quale motivo, per la verità ho scoperto che non 
sapevate niente, ma questo non succede spesso, una volta tanto non sapete neanche le cose 
come noi, ma dico questa storia del fatto deflattivo la possiamo – e lo dico in maniera così 
serena conoscendo la sensibilità ma anche la competenza dell’Assessore – vogliamo risolvere 
il problema che ci sta esponendo a tutta una serie di - lasciamo stare i (…inc…) – di 
contenziosi? Visto che per il 2005 o 2010, ora non ricordo bene che anno, 2019 – 2020, avete 
trovato, abbiamo trovato la cosa, per cui per noi è un motivo fondamentale perché riteniamo 
che questo sia un inutile accanimento verso persone che non lo meritano e secondo me, 
considerando i vari percorsi, cambio di Avvocato, una carta, una cosa che esce e una cosa che 
entra, cambio Avvocati, cambio pareri, pareri sotto pareri, non abbiamo risolto – e parlo 
anche dell’altra amministrazione – perché l’amministrazione, qui vedo in sala Tateo, aveva 
semplicemente messo nell’art. 3 che riguardava appunto questa IMU che si potesse 
addivenire, ma lo dicono tutti i testi, a strumenti deflattivi, e l’ha detto anche la dottoressa 
l’altro giorno che sta vicino a te quando le ho detto e ha detto con la testa che, non riguardato 
questo, che esistono degli strumenti deflattivi - non le do responsabilità di niente, mai sia - 
quale l’accertamento con adesione per esempio. Quindi diamoci da fare un po’ di più perché 
credo che si possa trovare la quadra anche perché ne abbiamo girati tanti di professionisti e 
credo che un professionista bravo che ci indichi una migliore strada eviterà che lasciate, 
perché adesso siete voi, in eredità alla prossima amministrazione, e bisogna vedere se siete 
voi, cose e contenziosi che non meritano di avere.   

Secondo problema, o meglio non è un problema ma sono così. Scusate, voi parlate, hai 
detto che dobbiamo limitare le spese di patrocinio, noi paghiamo 150 mila euro al anno di 
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patrocini, avete pensato di ridurle, avete una idea come io da tempo, poi dicono Resta sta a 
Bari, ma va bene sta a Bari, però leggo le cose che scrivete ma soprattutto so i problemi 
avendo fatto il Sindaco, e avendo avuto questa piaga anche in passato, non è possibile trovare 
un Avvocato invece soprattutto di dare procedure attraverso procedure che noi abbiamo 
contestato come sa bene, e cioè che non si capisce bene come vengono scelti gli Avvocati in 
questo paese, ma questo si assume ma responsabilità chi lo fa, e crediamo che lo faccia bene, 
però se ne assume ma responsabilità. Dico, non è possibile mettere una figura che ci farebbe 
risparmiare tanto, visto che non stiamo vedendo risparmi da questo punto di vista.   

Una penultima cosa. Se ho capito bene, a parte i fatti retroattivi e quelli riguardanti gli 
Avvocati, mi fa piacere che finalmente, non so se il Sindaco ti ha sollecitato in questo e se 
l’ha fatto finalmente vediamo un po’ di saggezza su questi argomenti, che le consulenze a 
RUP da 35 mila euro, per la verità non sappiamo che cosa hanno fatto. Mille volte ho chiesto 
al Sindaco. Ricordo per esempio, la mia memoria ricorda che una consulente al RUP è stata 
data quando ci hanno contestato, non so se dal Prefettura, non so da dove, credo dal 
Ministero, le pratiche di concessione che erano sballate per, attenzione, per indici che furono 
fatti nel 2005 – 2006 quando c’era anche il Sindaco. Per cui, invito il Sindaco anche a non 
dire sempre: il passato, il passato… a parte il fatto che il Sindaco di questi fatti, cosa che non 
è responsabile, però il commissario ha dovuto prendere posizione su queste cose e cambiare 
gli indici. Ma non sto dicendo, perché chissà quante ne ho fatte io, e così il Sindaco, e chiudo 
questa parentesi, perché anche Sindaco ha detto: il passato, ma il Sindaco si ricorda che era 
una giunta che ha votato il MOC? Chiusa la parentesi, che secondo alcuni, ne abbiamo qui in 
sala, ricordano bene, secondo alcuni non sono tanti da (…inc…) capacità del genere, non sono 
stato certo una cosa brillante, via, diciamocelo. Quindi, il passato è gonfio di responsabilità 
per ognuno a cominciare da me.   

Ma tornando a questo problema, a questo problema, dicevo, c’è questa riduzione del 
RUP, mi fa piacere che sia scesa da 35 a 15 e quindi almeno controlleremo soltanto due tre 
persone e non 6 o 7 quali sono quelle che sono state messe a disposizione degli uffici senza 
cambiare, secondo me, se andavano all’Urbanistica, il decorso perché abbiamo dovuto 
aspettare Di Bonaventura per vedere la luce. Almeno così dice il Sindaco.   

Una ultima cosa. Ho sentito di aumenti… scusa, 40 mila euro per le feste natalizie ed 
estive all’anno o questo anno? Fammi capire, oppure ho sentito male? E poi vorrei capire, 
quanto è invece quello che beccherà chi fa la festa delle ciliegie ed è possibile anche che 
becchi anche la festa di Sant’Oronzo e quindi vorrei capire, quando il collega che sta qua 
vicino fa le interviste e dice: noi stiamo coinvolgendo… è l’unica cosa che ti contesto, per il 
resto sei una persona per bene e poveretto hai, come noi, hai governato pochissimo anche tu, 
ci sono quelli che governano pochissimo ma che stanno tranquilli. Bene, quando abbiamo 
fatto il discorso delle associazioni, della ProLoco, ho capito, ma vogliamo pensare anche a 
questo, tra l’altro non mi direte che sto strumentalizzando, perché ho portato i fogli di giornali 
due mesi fa. Allora, certo, ci sono quelli che sono Ronaldo e che fanno tutto loro, e che sono 
bravi in tutto, ma come ho detto a una riunione di maggioranza, siamo andati quindi 

  
  
Verbale redatto da: Stenotype Emilia S.r.l.                                                                                                   Pagina  128 di 143 
 
   

 



                                                                                                                                                                Consiglio Comunale di Turi  
                                                                                                                                                                                                              31.05.2022 
 
evidentemente, ho detto che quello che deve fare un Sindaco che non deve essere un capo 
corrente ma un sindaco, dico così, la cosa importante è che la materia e i finanziamenti del 
Comune devono essere contendibili, non si può dare tutto a uno e lo sappiamo, l’ho detto 
anche se rispetto che è il Presidente della cosa etc., però dico: lasciamo queste cifre che 
saranno giustificate, e adesso me le dirai quali sono, quante sono e a chi sono. Ma dico, 
pensiamo che quando c’era Resta come sindaco abbiamo fatto il protocollo con tutte le 
associazioni, abbiamo fatto le riunioni con tutte le associazioni ed è capitato anche qualche 
volta perché noi abbiamo anche una ProLoco, abbiamo anche altre associazioni, gli uomini 
che sono al comando sono uguali alle donne che sono al comando, creeranno e saranno 
bravissimi ma non creeranno quello spirito democratico di partecipazione che ci farà sentire 
tutti sulla stessa barca in maniera uguale.   

  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Prego, consigliere Palmisano.   
  
CONS. PALMISANO ANGELO   
Grazie Sindaco. Allora, io devo dire che sono d’accordo, stranamente, non accade molto 

spesso, ma sono d’accordo sulla questione sollevata dal consigliere Resta per quanto riguarda 
i supporti a RUP. Quindi noi abbiamo speso, io ho fatto un conteggio lei ha detto 40 insomma 
nel 2020 o 2021 abbiamo speso intorno ai 65 – 68 mila euro e ancora non vedo insomma quali 
sono stati i risultati, quindi mi aggancio alla richiesta del consigliere Resta e mi piacerebbe 
sapere quali sono stati i risultati che hanno portato questi supporti al RUP, visto che parliamo 
di una cifra non piccola. Molto importante.   

Due. Sinceramente ho molte difficoltà quando incontro persone che mi dicono che 
vogliono andare a protocollare una qualsiasi tipo di atto e trovano il Protocollo chiuso, dico: 
ma il Covid è finito, almeno il Protocollo dovrebbe essere aperto sempre e non con orari o 
non con giorni prestabiliti. Io ritengo che sia almeno il Protocollo il primo front-office tra la 
cittadinanza e l’amministrazione, quindi credo che sia necessario ripristinare l’apertura 
giornaliera del protocollo.   

Personale. La ragione la consigliera De Florio, noi abbiamo e lo diciamo già dal 2019, 
dal giorno in cui si è insediata questa amministrazione, che la prima cosa in maniera 
improrogabile è quella di dotare questo Comune di una propria graduatoria affinché non si 
ricorra alle emergenze ogni qualvolta formiamo il personale e poi il personale per motivi 
ovviamente legati alla distanza andrà via. Quindi ci troveremo nuovamente ad avere un 
ufficio vacante perché la formazione e l’affiancamento non potrà essere fatto in quanto 
andremo ogni volta a rincorrere alle emergenze e quindi ogni qualvolta mettiamo un punto e   
giriamo nuovamente ma pagina, non c’è continuità, non c’è storicità, non c’è nulla, quindi ci 
troveremo sempre ad avere lo stesso problema da qui fino a quando probabilmente nei 
prossimi anni ci doteremo di questa graduatoria.   
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Altra cosa. Più volte l’abbiamo fatta questa domanda, ma visto che si parlava di caricare 
sulla cittadinanza buona parte delle previsioni di entrate nei bilanci, a che punto è la 
riscossione  per quanto riguarda gli esercizi precedenti? Quindi i vari quinquenni accertati. In 
quanto, da quelle che sono le documentazioni, il fondo di dubbia esigibilità piuttosto che 
ridursi è nuovamente aumentato e quindi, se il fondo di dubbia esigibilità è nuovamente 
aumentato, è evidente che qualcosa nel meccanismo di riscossione non è andato bene e quindi 
non si è sgonfiato ma, anzi, lo ritroviamo ancora sempre più gonfio. Grazie.  

  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Riguarda questi argomenti? Mi riferisco al bilancio.  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Sì. Allora, intanto ho apprezzato moltissimo l’intervento della consigliera De Florio, è 

stato un intervento tecnico puntuale davvero senza sbavature, insomma mi fa piacere vedere 
adesso i nostri futuri compagni di banco perché immagino che tra un po’, ho sentito dire che 
non fate più…   

  
…Intervento fuori microfono…   
  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISAFETTA   
Dico, non fate più parte della maggioranza, ho sentito, quindi siamo compagni di 

stessa…  Perché finalmente avete assunto una posizione chiara e quindi i vostri interventi 
hanno un senso di coerenza, perché diversamente davvero fastidio questo stare da una parte o 
dall’altra e non si capiva di che natura foste fatti, oggi finalmente siamo arrivati a una 
definizione dei ruoli.  

    
…Intervento fuori microfono…   
  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISAFETTA   
Va beh, immagino che le vostre motivazioni, visto come sono state argomentate alcune 

cose, immagino che riscontrando ripeto puntualità dell’intervento, credo che questo è una 
prova che le vostre posizioni non fossero posizioni così campate in aria, almeno questo è 
quello che vedo da parte mia.   

In effetti quello che ha colpito del bilancio di previsione, è senza dubbio questa 
maggiore entrata che deriveranno dalle contravvenzione, dagli introiti di sanzioni al codice 
della strada ex  art. 142, comma 12, immagino, dove appunto si vede una entrata, uno 
stanziamento per il 2022 di 170 mila, 2023 di 320 e poi nel 2024 liberi tutti, perché non c’è 
una lira stanziata e quindi significa che si decide di farla tornare, giustamente perché poi dopo 
che li abbiamo sanzionati bene bene i cittadini, forse impereranno a essere attenti alle regole e 
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quindi li disabitueremo per gli anni successivi per poi multarli e quindi sarà forse a corrente 
alternata.   

Tuttavia, quello che io, non so e correggetemi se sbaglio, ho avuto modo di 
approfondire dopo la Commissione ho approfondito il regime delle entrate derivanti dalle 
sanzioni a codice della strada per la velocità, per l’accertamento e il superamento dei limiti di 
velocità e ho appreso, e ripeto correggetemi se sbaglio, che i proventi vanno destinati al 50% 
all’ente appartenente…   

  
…Intervento fuori microfono…   
  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISAFETTA   
Allora, il 50% al proprietario della strada e 50% all’ente di appartenenza del Comune. 

Quindi, questo significa che 170 mila e 320 devono essere raddoppiati, cioè stiamo parlando 
di sanzioni non di 170 mila…  

 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Allora, i 170 mila euro sono tutti alle strade di proprietà comunali, quindi 170 mila euro 

saranno tutti incassati dal Comune.   
  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Va bene, ma ci un altro 50%?  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA  
No, il 50% che dici tu, si riferisce agli altri 10 mila che vanno, 50% al proprietario della 

strada e il 50% al Comune, quindi i 10 mila sono 5 da una parte e 5 dall’altra.  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Va bene, avevo inteso diversamente.  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
No, no, no.    
  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Comunque, un elemento, ci chiediamo come mai il fondo di crediti di dubbia esigibilità 

aumenti. Beh, questa misura ha determinato un incremento, anche in questo caso 
correggetemi se sbaglio, un incremento di totale di due anni, 2022 – 2023, di 177 mila perché 
devono essere accantonati… Allora, per l’anno 2022  di 51170 e per il 2023 di 99523, quindi 
stiamo aumentando il fondo di dubbia esigibilità per 177 mila euro, quindi considerato che 
oggi ammonta a quanto il fondo, avremmo potuto avere un fondo con 177 mila euro in meno 
rispetto a questa misura che non è frutto di una… cioè sono entrate appunto, per come 
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analizzate dalla consigliera  De Florio, che puntano nella speranza che i cittadini commettano 
delle infrazioni stradali. Cioè, si basa sulla speranza dell’illecito, perché nel momento in cui i 
cittadini dimostrassero probabilmente deludendo chi ha una concezione del cittadino come un 
pirata della strada, evidentemente venendo questo questi introiti ci troveremmo con un 
bilancio, sì, sicuramente se non sfalsato, decisamente intaccato da queste previsioni di entrata.   

Poi, per quanto riguarda il supporto al RUP, allora, abbiamo appreso che dal 2020 – 
2021 sono 60 mila euro, poi questo anno li avete ridotti a 15 mila euro. Io credo che anche 
questa è una scelta che contro corrente e comunque non ha una logica rispetto a quello che ci 
siamo detti soprattutto nel corso della prima parte del Consiglio Comunale. Nel momento in 
cui stiamo per gestire l’impegno e la realizzazione di opere pubbliche per un valore di 38 
milioni di euro, probabilmente in questa circostanza poteva essere giustificato il supporto al 
RUP, perché abbiamo detto che il personale è carente, abbiamo detto che sì, si potrà e 
vedremo come attingere da altre risorse, fatto sta che oggi più che mai sarebbe stato 
auspicabile che a RUP addirittura fosse potenziato il RUP in questa circostanza particolare, 
perché sarebbe stato un investimento produttivo per il Comune.   

E poi un passaggio veloce sulle feste in piazza, le feste di piazza, e qui mi sorge una 
domanda. Ora, e anche in questo caso smentitemi se non ho fatto in modo corretto la verifica 
del caso. Stiamo inaugurando, già dal 20 aprile, la sagra delle ciliegie, abbiamo pubblicizzato 
la sagra con le locandine che riporta il logo del Comune di Turi da dove emerge che, come  
sappiamo, è stato affidato all’organizzazione In Piazza. Io però non ho trovato una delibera di 
Giunta e una determina. Scusate, voi fate prima… cioè, non ho capito come funziona. Cioè, 
arriva dopo?   

 
…Intervento fuori microfono…   
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA  
Ah, sì?  
 
…Intervento fuori microfono…   
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA  
Ma scusate, ma qui stiamo… come pensate di gestire la cosa pubblica? Si fa la lettera, 

cioè c’è una organizzazione che sta spendendo il logo, io posso dire, cioè sì ma… ma si dà per 
certo, anzi, hanno iniziato a lavorare, hanno montato i gazebo, hanno montato le luci, hanno 
pubblicizzato, sono andati in televisione e hanno detto che si farà la sagra delle ciliegie e si è 
parlato è andato anche il Presidente dell’associazione senza uno straccio di delibera o di 
determina. Ora non so se questa cosa è corretta.  

 
…Intervento fuori microfono…   
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CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA  
Oggi. Però io vedo locandine in giro dal 20 aprile. Non so se questo è corretto, 

sinceramente. Grazie.  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
 (…inc…) ho visto sul viale antistante il palazzo che stavano allestendo, per cui non ero 

neanche al corrente. Comunque sia,  faccio una precisazione. Proprio stamattina mi è capitato 
di aver aperto l’argomento con la responsabile delle attività culturali, la quale mi diceva: 
intanto la delibera c’è e sicuramente anche domani sarà la pubblicata la determina, comunque, 
ad ogni modo mi diceva che comunque questa sagra pare che si svolga grazie non solo a fondi 
che gravano sul bilancio comunale ma con altri finanziamenti e quindi, il fatto che stiano 
provvedendo all’allestimento e quanto altro, è dovuto anche diciamo finanziamenti…   

  
…Intervento fuori microfono…  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Semplicemente quello, ma non altro.   
  
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA     
Infatti io me lo sono posta il… l’ho visto che è una festa organizzata anche con risorse 

private, tutto andava bene se non fosse stato indicato il logo del Comune di Turi. Perché ho 
avuto modo di…  

 
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Però non è un errore così, voglio dire, è stato fatto un errore. Comunque è un errore che 

dal mio punto di vista ha una certa gravità. Io ho avuto modo e occasione di organizzare dei 
convegni in collaborazione con l’università di Bari e prima di utilizzare il logo non esisteva 
che si potesse utilizzare il logo se non arrivava la delibera del… Assolutamente. Ci 
minacciavano, perché non si poteva assolutamente utilizzare un logo senza il provvedimento 
autorizzativo. Quindi, siccome qua non è soltanto l’uso del logo ma è anche lo stanziamento 
di soldi che qualcuno, evidentemente da come i fatti vanno interpretati in un modo così 
tranquillo e senza grandi giri di chissà quali pensieri, emerge che qualcuno si è autonominato 
organizzatore della sagra e poi è venuto a chiedere. Ma è un modo assolutamente…  

 
…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Poi tanto, quando si risolvono i problemi loro…  
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…Intervento fuori microfono…  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Io…   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Ragazzi, ma che cosa state dicendo questa sera? Al di là del logo, e ripeto, che è stato 

un errore, è stato un errore da parte di chi l’ha messo perché non l’ha messo certo il Comune 
di Turi il logo, e questo l’ho detto prima. Il mese di aprile, non ricordo precisamente quando, 
forse i primi o metà aprile, noi abbiamo mandato una lettera di invito.  

 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Ma la lettera di invito è sufficiente per affidare…   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
No.  
  
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
No consigliera Zaccheo, certo che no.  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Ma basta, mi basta ci.   
 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Un attimo. Un attimo Consigliera, io volevo chiarire una cosa. Che ci sono associazioni 

che possono fare quello che vogliono senza contributi del Comune di Turi. Non è che io posso 
impedire ad un’associazione… 

 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Ma c’è l’occupazione anche del suolo pubblico qua, eh!  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Certo. Ma le associazione…  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Non so se è stata fatta la richiesta per tempo di occupazione di suolo pubblico.  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Sto dicendo della lettera che noi abbiamo inviato ufficialmente.  
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CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
Ma la lettera è un invito.   
 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Va beh, e allora non conta niente una lettera di un Comune.  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA   
È assolutamente propedeutica, ma voglio dire, sappiamo benissimo  che per 

l’affidamento si arriva con la delibera. E anche il fatto che è una associazione privata che si 
finanzia con proventi o con risorse proprie, è comunque evidente che è stato occupato il suolo 
pubblico. Qua o facciamo le cose oppure niente.  

 
CONS. PALMISANO ANGELO   
Ma per un semplice motivo che ha esposto secondo me l’organizzatore, in questo 

periodo vacante, a una sua responsabilità personale.   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Non ho capito.   
  
CONS. PALMISANO ANGELO   
Abbiamo sottoposto… Allora, colui che sta organizzando la sagra, in questo periodo 

vacante dal momento in cui lui ha iniziato ad allestire perché giustamente il tempo… al 
momento in cui si è definito ufficialmente con la delibera, a responsabilità. Cioè, se si fosse…   

  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
…Intervento fuori microfono…. l’organizzatore questa volta. Andiamo avanti.   
 
CONS. PALMISANO ANGELO   
No, va beh, io mo i fatti vostri non li so, però…   
 
CONS. DE FLORIO TERESITA    
Sindaco, sull’ordinanza di occupazione divieto di sosta e tutto il resto, c’è scritto,  

sottolineato in grassetto: “Il Comune non è responsabile dei danni causati in caso di 
incidenti”. Quindi chi è il responsabile, il Comune o l’associazione?   

  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
E quando mai il Comune può essere responsabile? Scusate, non lo so, non l’ho mai 

sentita stessa cosa.  
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CONS. RESTA ONOFRIO    
(…inc…) quando il primo anno (…inc…) che questo è facilmente recuperabile e qui il 

Sindaco non ha colpa, almeno il primo anno non aveva colpa, e cioè che apprendemmo da 
Facebook che c’era qualcuno che aveva avuto, ed era la novità, la festa patronale, senza che il 
Sindaco ci avesse comunicato perché l’aveva fatto, qualche minuto prima. Quindi bisogna 
soltanto chiarire che un po’ di buon gusto noi non vogliamo assolutamente per quanto mi 
riguarda perché conosco il valore e tutto quello che ha fatto, però un po’ di buon gusto e di 
correttezza in maniera da non essere strumentalizzati, la festa e il Presidente, da altra gente in 
maniera che si dica e che si pensi che questo non è un paese delle prepotenze. Questo deve 
essere chiaro. Adesso per il resto godiamoci la festa.   

 
…Intervento fuori microfono…  
 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Prego, Assessore Gigantelli.   
  
ASS. GIGANTELLI STEFANO   
Allora, volevo dire soltanto alcune cose, almeno per quanto riguarda il nostro settore, 

poi chiedo aiuto a quelli che sono i delegati ad intervenire. Il bilancio è stato redatto in 
collaborazione con i responsabili del settore sulla base delle indicazioni fornite 
dall’amministrazione. E per quanto riguarda le richieste che ha fatto il consigliere Professor 
Resta, ho nella relazione scritto, avevo detto: “Abbiamo rimpinguato il capitolo dedicato al  
cofinanziamento della sagra della ciliegia e della festa patronale e abbiamo stanziato 40 mila 
euro per la programmazioni degli eventi estivi e per cartellone natalizio e per i contenitori 
culturali di maggiore richiamo tra cui il festival del Bel Canto, la festa del Borgo Antico e 
Bacco per Bacco”. Per quanto riguarda 40 mila euro, sono per gli eventi estivi, natalizi e gli 
eventi…   

  
…Intervento fuori microfono…  
  
ASS. GIGANTELLI GRAZIANO   
In un anno, sì. Fino al 31 dicembre, esatto.   
Per quanto riguarda poi ciò che mi ha chiesto…   
 
…Intervento fuori microfono…   
 
ASS. GIGANTELLI GRAZIANO   
Per quanto riguarda quello che mi ha chiesto sulle sanzioni amministrative del codice 

della strada, i dati sono stati forniti dal settore della polizia locale, io, la dottoressa Pellegrino 
ha inserito e redatto il bilancio di previsione, leggo a pagina 26 della relazione del revisore 
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dove c’è scritto: “I proventi da sanzioni amministrative sono così previste: sanzioni ex art. 
208, comma 1, del Codice della Strada  92 mila euro; sanzioni ex art. 142, comma 12 bis, 
Codice della Strada 180 mila euro”. Leggo: “La quantificazione dello stesso appare congruo 
in relazione all’andamento storico delle riscossioni rispetto agli accertamenti” e poi c’è scritto 
anche: “L’organo di revisione ha verificato che l’ente ha correttamente suddiviso nel bilancio 
le risorse relative alle sanzioni amministrative da Codice della Strada sulla base delle 
indicazione fornite con il Decreto Ministeriale del 29 agosto 2018”.  

Quanto alla domanda che ha fatto la dottoressa, e cioè quella relativa all’imputazione di 
una quota di una parte di quelle sanzioni per quanto riguarda gli introiti al Codice della Strada 
e le spese sulle sanzioni di 170 mila e 10 mila, una parte di questi automaticamente viene 
inserita all’interno di quello che è il fondo crediti di dubbia esigibilità che ammonta, ricordo il 
fondo crediti di dubbia esigibilità e del bilancio preventivo viene calcolato in maniera 
differente da quello consuntivo, quello preventivo è di 779 mila euro. Una parte di quelle che 
sono le sanzioni, gli introiti delle sanzioni, viene automaticamente messa all’interno del fondo 
crediti perché stando a quelle che sono le risultanze degli ultimi cinque anni, c’è una 
percentuale che difficilmente sarà recuperata.   

  
…Intervento fuori microfono…   
 
ASS. GIGANTELLI GRAZIANO   
Ma non avremmo avuto nemmeno le entrate.  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA    
Sì. È chiaro che non sarebbero entrate… però entrate da un punto di vista proprio di 

scelta politica, dal mio punto di vista, assolutamente discutibile. Insomma.  
  
…Intervento fuori microfono…   
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA    
Bravissimo, sicuro.  
 
…Intervento fuori microfono…   
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA    
Giusto, anche questa osservazione che ho già detto prima. Infatti questi…   
  
ASS. GIGANTELLI GRAZIANO   
Poi la percentuale.  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA    
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Sì, però non sono entrate correnti,  cioè, non sono entrate tributarie, da fonti tributari 
che uno sa che quelli sono…   

  
CONS. DE FLORIO TERESITA  
In fase di previsione della società che gestirà il servizio, non è che ha stabilito 

(…inc…).  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA    
Mi auguro che non veniate linciati dai turesi perché arriverà, perché ed è così che 

abbiamo incassato 13 mila euro e i turesi sono arrabbiatissimi perché giustamente (…inc…).   
  
CONS. DE FLORIO TERESITA    
Non è detto che siano turesi, perché il comandante mi parla di strade che vanno a Turi -  

Castellana, Turi… cioè, nel senso che non è detto che vada a colpire solo e soltanto i turesi.  
 
CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA    
Magari un buon 60% saranno turesi.   
  
CONS. DE FLORIO TERESITA   
Non stiamo parlando che si metterà con lo strumento in piazza, ecco, per ragionare in 

questi termini.   
 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Aveva chiesto la parola la Consigliera De Carolis.   
  
CONS. DE CAROLIS TERESA   
Grazie Sindaco. La mia è una curiosità e una domanda, per quanto riguarda la questione 

della polizia municipale. Dato che avete deciso come, per usare le parole della consigliera De 
Florio, di vessare ai cittadini con il controllo della velocità, è possibile sapere quale strumento 
verrà utilizzato e soprattutto perché sono stati inseriti abbiamo notato 38 mila euro nel 
capitolo per il controllo della velocità, per il noleggio della velocità, quindi perché non 
noleggiare immaginiamo un autovelox se l’autovelox è lo strumento e non acquistarlo?   

  
RESP. SETT. E.F. DOTT.SSA M. GRAZIA PELLEGRINO   
Posso dire quello che mi è stato riferito dal comandante, e rispondo anche alla 

dottoressa Zaccheo che mi chiedeva come mai nel terzo anno non c’è niente, lì è stato inserito 
anche nel biennale degli acquisti beni e servizi proprio il noleggio di questo sistema e, quindi, 
la ditta ha l’affidamento per due anni, quindi si paga il noleggio, si verifica etc., fanno tutta la 
procedura internamente.   
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CONS. DE CAROLIS TERESA   
Grazie per questa risposta, perché me l’aspettato. Perché si vede che questa 

amministrazione…   
 
…Intervento fuori microfono…   
 
CONS. DE CAROLIS TERESA   
Oltre perché non l’abbiamo acquistato chiede la dottoressa De Florio, però dato che noi 

ci siamo un po’ informati, ma forse questa è un informazione che sfugge un po’ a tutti. Nel 
2012, e lo so con certezza perché il Consigliere che ricopriva la carica di delegato alla polizia 
municipale è una persona che guarda caso porta il mio cognome, ha acquistato un telelaser e 
quindi, il Comune di Turi ha a disposizione un telelaser. La domanda è: dove si trova questo 
telelaser, che fine ha fatto? È funzionante?   

  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Sì, certo.   
  
CONS. DE CAROLIS TERESA   
E quindi ce l’abbiamo?   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Sì, sì.   
  
CONS. DE CAROLIS TERESA   
E perché si decide di noleggiare un autovelox e non utilizzare il telelaser che è stato 

acquistato nel 2012?   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Adesso noi non abbiamo con la delibera individuato lo strumento, secondo me si parla 

anche impropriamente di autovelox.   
  
CONS. DE CAROLIS TERESA   
Era una domanda: quale strumento ho detto all’inizio…   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Va bene.   
  
CONS. DE CAROLIS TERESA   
Dato che abbiamo a disposizione già un telelaser, si possono tranquillamente 

risparmiare i 38 mila euro.   
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SINDACO RESTA IPPOLITA   
Prego.   
  
CONS. TUNDO PAOLO   
I consiglieri in seconda convocazione sono 8, vedo che manca la Di Bari che se ne è 

andata…   
  
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Va beh, Paolo, noi andiamo ai voti, prendiamo atto e stiamo tranquilli, non ti 

preoccupare, non è un problema tuo. Andiamo avanti.   
 
…Serie di interventi fuori microfono…   
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Va bene, non è un problema.  
Io vado ai voti, ognuno si assume la propria responsabilità.  
 
…Serie di intervento fuori microfono…  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
No, chiedo scusa, non ho capito che cosa sta facendo lei piuttosto. Allora, un attimo, noi 

in questo momento non stiamo mica votando, il Consiglio è temporaneamente sospeso.   
  
…Intervento fuori microfono…  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Allora, un attimo, forse non ha capito, io sto ancora annotando i consiglieri…  
 
…Intervento fuori microfono…  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Chiedo scusa, chiedo scusa…  
 
…Intervento fuori microfono…  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Ma come si permette? Mi faccia dire perché lei è tra il pubblico e non ha il diritto di 

parlare, tanto per cominciare. Allora, un attimo, io sto ancora annotando…  
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…Intervento fuori microfono…  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Ma lei sta scherzando? Io sto annotando i consiglieri che sono andati via.  
 
…Intervento fuori microfono…  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
E no, lo sto ancora annotando. Mi scusi, ma se gran parte dei consiglieri si sono alzati, 

mi dà il tempo di annotarlo? Mi dà il tempo di annotarlo? Chiedo scusa, la verifica del 
numero legale si è costretti a farla sì, dal momento della votazione. Chiedo scusa!  

 
…Intervento fuori microfono…  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Allora, vorrei precisare che siamo in seconda convocazione e allora lei innanzitutto non 

ha alcun diritto di intervenire, va bene? Perché è tra il pubblico. Io non so chi sia lei ma lei è 
tra il pubblico. Io sto annotando semplicemente chi… Allora, se il Segretario, ditemi voi, che 
cosa… non ho un automatismo per immediatamente memorizzare, sto scrivendo i consiglieri 
che sono andati via che si sono alzati tutti insieme. Non ho capito!   

Qui io prendo atto intanto… Intanto prendiamo atto che sono andati via naturalmente 
sono usciti tutti insieme e non mi hanno dato nemmeno modo di annotare, tanto è vero che 
non ho neanche finito di riportare i nomi perché prima sono usciti di primi cinque, un attimo 
Sindaco mi faccia dire per cortesia, i primi cinque di minoranza che sono usciti poco per 
volta, quindi ho cominciato ad annotare. In un secondo momento si sono allontanati anche le 
due consigliere De Florio e De Carolis. Allora, io in questo momento ovviamente prendo atto 
che sono venuti a mancare a cinque, sono andati via i cinque consiglieri di minoranza 
(Palmisano, Tundo, Susca, Spinelli e Zaccheo), ovviamente io prendo atto che sono andati via 
anche le due consigliere De Florio e De Carolis subito dopo i cinque consiglieri di minoranza, 
poco prima era andata via ma non su so se ha avvisato il Sindaco sinceramente, sinceramente 
non lo so perché questa è una brutta abitudine, anche la consigliera Di Bari. Per cui io ripeto 
devo rifare l’appello dei presenti per verificare la validità della seduta precisando che siamo in 
seconda convocazione e che la seduta è valida secondo il nostro regolamento se sono presenti 
otto consiglieri, perché siamo in seconda. Per cui io procedo ovviamente con l’appello.  

 
Il Segretario Generale dott.ssa Calabrese M. Lucia procede ad effettuare l’appello 

nominale dei presenti.  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
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In questo momento abbiamo la presenza su 17  consiglieri che compongono, ivi 
compreso il Sindaco, il Consiglio Comunale, siamo in seconda convocazione, abbiamo la 
presenza di 8 consiglieri, per cui assolutamente la seduta risulta essere legale e mi soffermo 
sulla questione che si deve consentire al Segretario di annotare, perché il Segretario non è un 
registratore né tantomeno ha la mano automatica per scrivere diciamo tutti i nomi di coloro 
che si sono allontanati dall’aula.   

Ora, ovviamente, considerato che per la validità della seduta è necessario il numero di 
otto consiglieri, e questo ovviamente ci tengo, non perché lo dica io ma perché ce lo dice il 
nostro regolamento, do lettura ai presenti del regolamento perché è giusto che sappiano: “La 
seduta di seconda convocazione è valida se alla stessa interviene un numero di consiglieri 
assegnati pari a 8”, e qui sto dando lettura al comma 7, dell’art. 31 del vigente regolamento di 
funzionamento del Consiglio Comunale. Per cui, Sindaco, passiamo alla votazione del 
bilancio.  

 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Passiamo alla votazione del bilancio.   
Chi è favorevole alzi la mano: 9 voti favorevoli.   
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Un attimo, un attimo, alle ore… un attimo, perché non sono arrivata ancora al nome 

della consigliera Di Bari, alle ore 22:57 arriva la consigliera Di Bari, o meglio ritorna in aula.   
 
SINDACO RESTA IPPOLITA  
Va bene, andiamo avanti.   
  
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Dicevo, continuo con l’appello per la votazione.   
Resta Ippolita, avevamo detto;  
Topputi Francesco favorevole;   
De Carolis è assente;   
Resta Onofrio è assente;   
De Florio è assente;   
Gigantelli Graziano è favorevole;   
Dell’Aera Stefano (…inc…)   
Coppi Maurizio   
Girolamo Leonardo   
Poi abbiamo Di Bari Tiziana   
Netti Lanfranco   
Bianco Immacolata. Vi ripeto che state votando.   
Naturalmente io preferisco, per quello che è successo, fare addirittura un appello.   
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SINDACO RESTA IPPOLITA   
Certo.   
 
Il Segretario Generale dott.ssa Calabrese M. Lucia procede ad effettuare l’appello 

nominale dei presenti.  
 
SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA 
Bianco Immacolata, poi abbiamo i cinque consiglieri di minoranza che sono assenti.   
Passiamo all’immediata eseguibilità.   
 
SINDACO RESTA IPPOLITA   
Chi è favorevole alzi la mano.   
Finito.   
Si chiude alle ore 22:59.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si attesta che la trascrizione della seduta riporta integralmente e fedelmente tutti gli 
interventi registrati.         
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	Punto n. 9 all’O.d.G.: Approvazione del Bilancio di Previsione Finanziario 2022/2024.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Consigliere De Florio, credo che debba parlare prima l’assessore. Prego, Assessore.
	ASS. GIGANTELLI GRAZIANO
	Grazie. Il bilancio di previsione 2022 – 2024 è stato redatto ricercando come primo obiettivo il mantenimento degli standard  qualitativi e quantitativi dei servizi erogati senza appesantire quella che è la pressione tributaria. Infatti, sebbene la no...
	Per quanto riguarda i servizi sociali, si conferma quello che è l’impegno a sostegno del settore con uno stanziamento previsionale di circa 650 mila euro per ciascun anno del triennio 2022 – 2024, in particolare abbiamo destinato 237 mila euro annui p...
	Agli interventi a favore degli anziani e degli indigenti, sono ridedicati rispettivamente 137 mila euro e 40 mila euro per ciascun anno a questo si aggiungono i cofinanziamenti comunali a quelli che sono i contributi regionali su canoni di locazione, ...
	Per quanto riguarda il settore dei tributi, la riscossione media si è attestata su circa 7 milioni e 400 mila euro annui, trend che in via prudenziale abbiamo confermato anche per il triennio 2022 – 2024, non escludendo che i ravvedimenti operosi insi...
	Sulla difficoltà della riscossione delle entrate tributarie, l’attenzione dell’amministrazione comunale resta massima, in tale senso si provvederà ad emettere nel corso del 2022 avvisi di accertamento di imposte evase per più annualità, in modo da ten...
	Altro punto di forza del PNRR lo testimonia la spesa in conto capitale, ossia i costi per la realizzazione di infrastrutture e progetti previsti nel piano triennale 2022 – 2024, che ha un importante impennata di circa 79%, si passa dai 6 milioni di eu...
	Ultimo obiettivo strategico è l’investimento sugli aventi culturali. Dopo due anni di restrizioni, pur con le dovute cautele, possiamo finalmente riappropriarci delle feste di piazza ritornando a celebrare tutti insieme le nostre eccellenze enogastron...
	Per completare il quadro diamo uno sguardo ai due restanti settori, Affari Istituzionali e Urbanistica.
	Per il settore Affari Istituzionali, abbiamo previsto una razionalizzazione della spesa per il triennio 2022 – 2024, abbiamo previsto una riduzione delle uscite, i principali tagli hanno riguardato gli incarichi di patrocinio legale, l’azzeramento del...
	Concludo con una rapida ricognizione di quella che è la situazione debitoria dell’Ente.
	Al 31 dicembre del 2021 il debito residuo dei mutui contratti dall’ente risulta di 3 milioni e 409 mila 664 euro ed è in costante diminuzione a causa delle prossime scadenze di vari prestiti contratti in passato.  Questo permetterà di valutare l’accen...
	Visti i pareri favorevoli in ordine alla regolarità tecnica e contabile espressi dal responsabile del settore economico finanziario, unitamente all’attestazione della regolarità e della correttezza dell’azione amministrativa; acquisito il parere favor...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Prego, consigliera De Florio.
	CONS. DE FLORIO TERESITA
	Consentitemi in questo unico intervento per chiarire la mia posizione in riferimento al bilancio in discussione questa sera. Tratterrò tre punti: il personale, il cimitero e ovviamente i proventi contravvenzionali.
	Il Comune, per quanto riguarda il personale, il Comune di Turi ha 35 dipendenti, 5 sono dipendenti locali e 30 è personale in transito, ossia, ci sono persone che sono momentaneamente a Turi ma che alla prima occasione andranno via perché partecipano ...
	Il cimitero. Sic transit gloria mundi dicevano i latini, ma per noi il cimitero rimane un luogo importante, il luogo della memoria e della carezza affettiva dei nostri ricordi. Nel cimitero ci sono i nostri affetti, le persone a cui abbiamo voluto ben...
	Sono contenta che si parli di mutuo e non si parla di project, così come era stato paventato: i proventi contravvenzionali. Come i cittadini ben sanno, tra i compiti della polizia locale vi è quello di fare rispettare le regole del codice della strada...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. DE FLORIO TERESITA
	Dal primo gennaio 2022 al 20 maggio 2022, abbiamo incassato 13 mila 675 euro.
	Ora, se in questi cinque mesi abbiamo incassato questa somma, entro la fine dell’anno non dovremmo superare i 50 mila e invece noi ne abbiamo previsti 281 mila. Ora, quelle entrate ipotizzate con quel personale a disposizione non si realizzeranno mai,...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. DE FLORIO TERESITA
	È così. Ora, io mi sarei aspettata che si fosse previsto di inserire l’autovelox su strade davvero pericolose come la 172, oppure sulla circonvallazione che è sempre teatro di incidenti stradali, e invece avete deciso di tosare i turesi sulle strade i...
	Comprendete bene che ci sono delle abissali visioni tra la vostra visione dell’amministrazione e la mia e la nostra, sono differenze importanti che mi portano e ci portano a votare contro questo bilancio.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Consigliere Tundo.
	CONS. TUNDO PAOLO
	Grazie. Io devo esporre un problema che voterò anch’io diciamo contro, però non è questo il problema. Comunque ho seguito con molta attenzione l’intervento della dottoressa De Florio e mi rendo conto che quello che ha esposto ha perfettamente ragione ...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. TUNDO PAOLO
	Va beh, nuova, si è azzerata e per riprodurre la stessa. Questo è teatrino, teatrino.
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. TUNDO PAOLO
	Ecco perché questa è una cosa che non ho condiviso, perché la parte (…inc…) spiegherò il danno che ha fatto la parte politica, perché a pensare a tutti questi giochi e giochetti che giustamente voi, secondo voi, avete ragione su tanti aspetti. Io infa...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. TUNDO PAOLO
	Lo sto dicendo all’amministrazione. Ecco perché io non riconosco questa Giunta, perché sono stati fatti tanti teatrini, tante situazioni che ho visto di danni che ci sono stati, e vi spiego anche un'altra cosa perché andrò in fondo su questo tema, per...
	La cosa grave è che quando si fa una Giunta si fanno anche le Commissioni, noi stiamo portando un bilancio dove la III Commissioni dei servizi sociali, di cui faccio parte insieme a Lilli, non è stata convocata. Non è stata convocata. Cioè, noi veniam...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. TUNDO PAOLO
	Va beh, mi darà do la risposta, dottoressa, io gli argomenti  del bilancio...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	No, la do io la risposta.
	CONS. TUNDO PAOLO
	Gli argomenti del Bilancio ci sono delle (…inc…) a livello sociale che andavano discusse e non è stato portato.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Ho capito, ma in Commissione, in Commissione va l’argomento globale così come considerato, per cui DUP, per cui Bilancio. Il Bilancio include ovviamente tutti i servizi e tutte le materie di cui si occupa un Comune. Non ho capito, da un punto di vista...
	CONS. TUNDO PAOLO
	Ma io non sto parlando… della questione finanziaria sono d’accordo con te, ma poi c’è la parte sociale…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	No, voglio dire, il bilancio…
	CONS. TUNDO PAOLO
	…c’è la parte sociale che va discussa, per legge, questo lo dice per legge.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Ma il bilancio va nella Commissione che si occupa di bilancio e di tematiche di carattere economico finanziario.  Mi scusi, quindi, assolutamente…
	CONS. TUNDO PAOLO
	Questo è certo! Sono d’accordo con te, ma vanno discussi i problemi che fanno parte all’interno del bilancio che riguarda la mensa, il trasporto e queste cose qui e altre situazioni che non sono state discusse nella III Commissione. Questo per un prob...
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Voglio dire, nella Commissione quando si affronta un argomento che va…
	CONS. TUNDO PAOLO
	Io sto parlando della III Commissione, sto parlando.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Sì, no, dico semplicemente giusto per rispondere a lei.
	CONS. TUNDO PAOLO
	Va beh…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Voglio dire, ogni Commissione consiliare permanente, a seconda dell’argomento trattato fa i suoi interventi, fa le sue osservazioni, esprime il proprio voto e di conseguenza non è che…
	CONS. TUNDO PAOLO
	Questa è la prima volta nella storia che avviene questa cosa, perché c’è una crisi politica che non si portava le argomentazioni a discutere a livello democratico.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Non c’entra niente Paolo, non c’entra niente.
	CONS. TUNDO PAOLO
	Si è sempre discusso, è una vita, non mi trovate queste motivazioni che mi danno fastidio.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	E vammi a trovare un'altra volta che è stato fatto, scusa.
	CONS. TUNDO TAOLO
	Allora, chiedo il discorso e andiamo avanti, andiamo avanti, io questo non l’ho accettato comunque che non è stato fatto e come regola per legge spetta. Andiamo avanti sulle argomentazioni, io ho voluto formalizzare questa cosa anche della crisi perch...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. TUNDO PAOLO
	No, sto facendo l’intervento poi lo farete voi.
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. TUNDO PAOLO
	No, no, diciamo, io ho visto delle cose veramente comiche. Chiudo il discorso per andare sul bilancio, perché bisogna anche focalizzare che questa realtà c’è stata, non è che ogni volta dobbiamo nascondere, è vietato per regolamento non regolamento. Q...
	Adesso andiamo sulle argomentazioni che dobbiamo andare.
	Allora, io ho voluto formalizzare la III Commissione, andiamo per me aveva poca rilevanza, adesso andremo sulle argomentazioni che lasciamo parlare gli altri colleghi e poi i miei interventi successivi. Grazie.
	…Intervento fuori microfono…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Scusa Onofrio, un attimo solo. Scusa. Allora, io mi meraviglio che i tuoi colleghi, cominciando dai tuoi colleghi se ti fidi un po’ dei tuoi colleghi, ti dovrebbero dire che se non c’è un argomento nell’interno dell’ordine del giorno che riguarda il s...
	…Intervento fuori microfono…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Certo, io della III sto parlando. Nel momento in cui c’è da portare in Consiglio un argomento che riguarda la III Commissione, che sia scolastica o sociale che sia culturale, la Commissione viene nominata. Questo è il motivo, non perché non si è volut...
	Prego, Consigliere Resta.
	CONS. RESTA ONOFRIO
	Sì, Sindaco, grazie. Io volevo chiedere all’Assessore al Bilancio, a complimentarmi con la dottoressa De Florio che ha studiato i problemi, dico sempre: è possibile che sia così? Ma era così e sembrava una boutade o una improvvisamente il discorso del...
	Chiudiamo la parentesi e andiamo avanti.
	Ma devo dire…
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. RESTA ONOFRIO
	No, lei conosce il regolamento meglio di me, me lo dica, perché io vorrei sapere come stanno le cose.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	No, le risposte alla consigliera De Florio sono state date giorni fa, va bene?
	…Intervento fuori microfono…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Un attimo, faccio una precisazione. Mi faccia dire perché devo fare le mie precisazioni.
	Posto che ovviamente avevo l’obbligo di rispondere alla consigliera, cosa che ho fatto, i rilievi da me effettuati hanno natura di atti interni, ovviamente io ho dato comunicazione correttamente alla consigliera che mi ha formulato le sue osservazioni...
	Naturalmente vi dico anche di più, io ho indirizzato la mia risposta al responsabile di settore interessato nonché per conoscenza alla consigliera, e non ho ritenuto per mia scelta e decisione, credo di essere libera considerate che le risposte erano ...
	CONS. RESTA ONOFRIO
	Come finisce? Vorrei sapere come finisce.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Niente, ho chiuso.
	CONS. RESTA ONOFRIO
	Mi interessa sapere come finisce.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	No, no. Aggiungo e chiudo.
	Il regolamento vigente, il regolamento comunale vigente nel Comune di Turi, a proposito dei controlli interni, perché io poi ho effettuato diciamo dei controlli interni a seguito delle osservazioni della dottoressa De Florio, mi dice una cosa importan...
	CONS. RESTA ONOFRIO
	Al momento. Ma lei ha detto che porterà in Consiglio la relazione finale, alla fine…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	La relazione finale, cioè illustra al Consiglio in via generale non ad personam.
	CONS. RESTA ONOFRIO
	Sì, ma noi vogliamo sapere come è finita, se ci sono delle irregolarità, delle alterazioni, se si creano delle situazioni che possono mettere nella (…inc…)…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	No, un attimo, un attimo…
	CONS. RESTA ONOFRIO
	…l’incolumità delle persone o creare i presupposti perché il Comune sia (…inc…).
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Chiedo scusa, io l’ho comunicato al responsabile di settore interessato e in una particolare situazione ho chiesto anche una relazione, tutto qui.
	CONS. RESTA ONOFRIO
	Benissimo, noi aspettiamo la sua relazione, perché l’ho chiesto alla Consigliera in Consiglio. Non è un estraneo di cui stiamo parlando ma è un funzionario e un ufficio che è retto da questa amministrazione e che dipende anche dalla nostra fiducia e d...
	Comunque, dicevo che il problema che quando parla Teresita poi alla fine indovina, ma io non lo so questa storia, non intervengo su queste storie e credo che Gigantelli, che ha sempre avuto la mia stima, non credo che abbia sbagliato i conti, ma se su...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. RESTA ONOFRIO
	Andiamo avanti, secondo problema. Voglio solo sapere i dati. Allora, a parte questo che mi trova perplesso, a parte il discorso, quali strumenti, perché questa è una mia fissa non lo faccio per strumentalizzare, sapete che nel nostro programma elettor...
	Secondo problema, o meglio non è un problema ma sono così. Scusate, voi parlate, hai detto che dobbiamo limitare le spese di patrocinio, noi paghiamo 150 mila euro al anno di patrocini, avete pensato di ridurle, avete una idea come io da tempo, poi di...
	Una penultima cosa. Se ho capito bene, a parte i fatti retroattivi e quelli riguardanti gli Avvocati, mi fa piacere che finalmente, non so se il Sindaco ti ha sollecitato in questo e se l’ha fatto finalmente vediamo un po’ di saggezza su questi argome...
	Ma tornando a questo problema, a questo problema, dicevo, c’è questa riduzione del RUP, mi fa piacere che sia scesa da 35 a 15 e quindi almeno controlleremo soltanto due tre persone e non 6 o 7 quali sono quelle che sono state messe a disposizione deg...
	Una ultima cosa. Ho sentito di aumenti… scusa, 40 mila euro per le feste natalizie ed estive all’anno o questo anno? Fammi capire, oppure ho sentito male? E poi vorrei capire, quanto è invece quello che beccherà chi fa la festa delle ciliegie ed è pos...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Prego, consigliere Palmisano.
	CONS. PALMISANO ANGELO
	Grazie Sindaco. Allora, io devo dire che sono d’accordo, stranamente, non accade molto spesso, ma sono d’accordo sulla questione sollevata dal consigliere Resta per quanto riguarda i supporti a RUP. Quindi noi abbiamo speso, io ho fatto un conteggio l...
	Due. Sinceramente ho molte difficoltà quando incontro persone che mi dicono che vogliono andare a protocollare una qualsiasi tipo di atto e trovano il Protocollo chiuso, dico: ma il Covid è finito, almeno il Protocollo dovrebbe essere aperto sempre e ...
	Personale. La ragione la consigliera De Florio, noi abbiamo e lo diciamo già dal 2019, dal giorno in cui si è insediata questa amministrazione, che la prima cosa in maniera improrogabile è quella di dotare questo Comune di una propria graduatoria affi...
	Altra cosa. Più volte l’abbiamo fatta questa domanda, ma visto che si parlava di caricare sulla cittadinanza buona parte delle previsioni di entrate nei bilanci, a che punto è la riscossione  per quanto riguarda gli esercizi precedenti? Quindi i vari ...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Riguarda questi argomenti? Mi riferisco al bilancio.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Sì. Allora, intanto ho apprezzato moltissimo l’intervento della consigliera De Florio, è stato un intervento tecnico puntuale davvero senza sbavature, insomma mi fa piacere vedere adesso i nostri futuri compagni di banco perché immagino che tra un po’...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISAFETTA
	Dico, non fate più parte della maggioranza, ho sentito, quindi siamo compagni di stessa…  Perché finalmente avete assunto una posizione chiara e quindi i vostri interventi hanno un senso di coerenza, perché diversamente davvero fastidio questo stare d...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISAFETTA
	Va beh, immagino che le vostre motivazioni, visto come sono state argomentate alcune cose, immagino che riscontrando ripeto puntualità dell’intervento, credo che questo è una prova che le vostre posizioni non fossero posizioni così campate in aria, al...
	In effetti quello che ha colpito del bilancio di previsione, è senza dubbio questa maggiore entrata che deriveranno dalle contravvenzione, dagli introiti di sanzioni al codice della strada ex  art. 142, comma 12, immagino, dove appunto si vede una ent...
	Tuttavia, quello che io, non so e correggetemi se sbaglio, ho avuto modo di approfondire dopo la Commissione ho approfondito il regime delle entrate derivanti dalle sanzioni a codice della strada per la velocità, per l’accertamento e il superamento de...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISAFETTA
	Allora, il 50% al proprietario della strada e 50% all’ente di appartenenza del Comune. Quindi, questo significa che 170 mila e 320 devono essere raddoppiati, cioè stiamo parlando di sanzioni non di 170 mila…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Allora, i 170 mila euro sono tutti alle strade di proprietà comunali, quindi 170 mila euro saranno tutti incassati dal Comune.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Va bene, ma ci un altro 50%?
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	No, il 50% che dici tu, si riferisce agli altri 10 mila che vanno, 50% al proprietario della strada e il 50% al Comune, quindi i 10 mila sono 5 da una parte e 5 dall’altra.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Va bene, avevo inteso diversamente.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	No, no, no.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Comunque, un elemento, ci chiediamo come mai il fondo di crediti di dubbia esigibilità aumenti. Beh, questa misura ha determinato un incremento, anche in questo caso correggetemi se sbaglio, un incremento di totale di due anni, 2022 – 2023, di 177 mil...
	Poi, per quanto riguarda il supporto al RUP, allora, abbiamo appreso che dal 2020 – 2021 sono 60 mila euro, poi questo anno li avete ridotti a 15 mila euro. Io credo che anche questa è una scelta che contro corrente e comunque non ha una logica rispet...
	E poi un passaggio veloce sulle feste in piazza, le feste di piazza, e qui mi sorge una domanda. Ora, e anche in questo caso smentitemi se non ho fatto in modo corretto la verifica del caso. Stiamo inaugurando, già dal 20 aprile, la sagra delle cilieg...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Ah, sì?
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Ma scusate, ma qui stiamo… come pensate di gestire la cosa pubblica? Si fa la lettera, cioè c’è una organizzazione che sta spendendo il logo, io posso dire, cioè sì ma… ma si dà per certo, anzi, hanno iniziato a lavorare, hanno montato i gazebo, hanno...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Oggi. Però io vedo locandine in giro dal 20 aprile. Non so se questo è corretto, sinceramente. Grazie.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	(…inc…) ho visto sul viale antistante il palazzo che stavano allestendo, per cui non ero neanche al corrente. Comunque sia,  faccio una precisazione. Proprio stamattina mi è capitato di aver aperto l’argomento con la responsabile delle attività cultu...
	…Intervento fuori microfono…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Semplicemente quello, ma non altro.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Infatti io me lo sono posta il… l’ho visto che è una festa organizzata anche con risorse private, tutto andava bene se non fosse stato indicato il logo del Comune di Turi. Perché ho avuto modo di…
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Però non è un errore così, voglio dire, è stato fatto un errore. Comunque è un errore che dal mio punto di vista ha una certa gravità. Io ho avuto modo e occasione di organizzare dei convegni in collaborazione con l’università di Bari e prima di utili...
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Poi tanto, quando si risolvono i problemi loro…
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Io…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Ragazzi, ma che cosa state dicendo questa sera? Al di là del logo, e ripeto, che è stato un errore, è stato un errore da parte di chi l’ha messo perché non l’ha messo certo il Comune di Turi il logo, e questo l’ho detto prima. Il mese di aprile, non r...
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Ma la lettera di invito è sufficiente per affidare…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	No.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	No consigliera Zaccheo, certo che no.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Ma basta, mi basta ci.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Un attimo. Un attimo Consigliera, io volevo chiarire una cosa. Che ci sono associazioni che possono fare quello che vogliono senza contributi del Comune di Turi. Non è che io posso impedire ad un’associazione…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Ma c’è l’occupazione anche del suolo pubblico qua, eh!
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Certo. Ma le associazione…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Non so se è stata fatta la richiesta per tempo di occupazione di suolo pubblico.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Sto dicendo della lettera che noi abbiamo inviato ufficialmente.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Ma la lettera è un invito.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Va beh, e allora non conta niente una lettera di un Comune.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	È assolutamente propedeutica, ma voglio dire, sappiamo benissimo  che per l’affidamento si arriva con la delibera. E anche il fatto che è una associazione privata che si finanzia con proventi o con risorse proprie, è comunque evidente che è stato occu...
	CONS. PALMISANO ANGELO
	Ma per un semplice motivo che ha esposto secondo me l’organizzatore, in questo periodo vacante, a una sua responsabilità personale.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Non ho capito.
	CONS. PALMISANO ANGELO
	Abbiamo sottoposto… Allora, colui che sta organizzando la sagra, in questo periodo vacante dal momento in cui lui ha iniziato ad allestire perché giustamente il tempo… al momento in cui si è definito ufficialmente con la delibera, a responsabilità. Ci...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	…Intervento fuori microfono…. l’organizzatore questa volta. Andiamo avanti.
	CONS. PALMISANO ANGELO
	No, va beh, io mo i fatti vostri non li so, però…
	CONS. DE FLORIO TERESITA
	Sindaco, sull’ordinanza di occupazione divieto di sosta e tutto il resto, c’è scritto,  sottolineato in grassetto: “Il Comune non è responsabile dei danni causati in caso di incidenti”. Quindi chi è il responsabile, il Comune o l’associazione?
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	E quando mai il Comune può essere responsabile? Scusate, non lo so, non l’ho mai sentita stessa cosa.
	CONS. RESTA ONOFRIO
	(…inc…) quando il primo anno (…inc…) che questo è facilmente recuperabile e qui il Sindaco non ha colpa, almeno il primo anno non aveva colpa, e cioè che apprendemmo da Facebook che c’era qualcuno che aveva avuto, ed era la novità, la festa patronale,...
	…Intervento fuori microfono…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Prego, Assessore Gigantelli.
	ASS. GIGANTELLI STEFANO
	Allora, volevo dire soltanto alcune cose, almeno per quanto riguarda il nostro settore, poi chiedo aiuto a quelli che sono i delegati ad intervenire. Il bilancio è stato redatto in collaborazione con i responsabili del settore sulla base delle indicaz...
	…Intervento fuori microfono…
	ASS. GIGANTELLI GRAZIANO
	In un anno, sì. Fino al 31 dicembre, esatto.
	Per quanto riguarda poi ciò che mi ha chiesto…
	…Intervento fuori microfono…
	ASS. GIGANTELLI GRAZIANO
	Per quanto riguarda quello che mi ha chiesto sulle sanzioni amministrative del codice della strada, i dati sono stati forniti dal settore della polizia locale, io, la dottoressa Pellegrino ha inserito e redatto il bilancio di previsione, leggo a pagin...
	Quanto alla domanda che ha fatto la dottoressa, e cioè quella relativa all’imputazione di una quota di una parte di quelle sanzioni per quanto riguarda gli introiti al Codice della Strada e le spese sulle sanzioni di 170 mila e 10 mila, una parte di q...
	…Intervento fuori microfono…
	ASS. GIGANTELLI GRAZIANO
	Ma non avremmo avuto nemmeno le entrate.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Sì. È chiaro che non sarebbero entrate… però entrate da un punto di vista proprio di scelta politica, dal mio punto di vista, assolutamente discutibile. Insomma.
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Bravissimo, sicuro.
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Giusto, anche questa osservazione che ho già detto prima. Infatti questi…
	ASS. GIGANTELLI GRAZIANO
	Poi la percentuale.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Sì, però non sono entrate correnti,  cioè, non sono entrate tributarie, da fonti tributari che uno sa che quelli sono…
	CONS. DE FLORIO TERESITA
	In fase di previsione della società che gestirà il servizio, non è che ha stabilito (…inc…).
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Mi auguro che non veniate linciati dai turesi perché arriverà, perché ed è così che abbiamo incassato 13 mila euro e i turesi sono arrabbiatissimi perché giustamente (…inc…).
	CONS. DE FLORIO TERESITA
	Non è detto che siano turesi, perché il comandante mi parla di strade che vanno a Turi -  Castellana, Turi… cioè, nel senso che non è detto che vada a colpire solo e soltanto i turesi.
	CONS. ZACCHEO GIOVANNA ELISABETTA
	Magari un buon 60% saranno turesi.
	CONS. DE FLORIO TERESITA
	Non stiamo parlando che si metterà con lo strumento in piazza, ecco, per ragionare in questi termini.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Aveva chiesto la parola la Consigliera De Carolis.
	CONS. DE CAROLIS TERESA
	Grazie Sindaco. La mia è una curiosità e una domanda, per quanto riguarda la questione della polizia municipale. Dato che avete deciso come, per usare le parole della consigliera De Florio, di vessare ai cittadini con il controllo della velocità, è po...
	RESP. SETT. E.F. DOTT.SSA M. GRAZIA PELLEGRINO
	Posso dire quello che mi è stato riferito dal comandante, e rispondo anche alla dottoressa Zaccheo che mi chiedeva come mai nel terzo anno non c’è niente, lì è stato inserito anche nel biennale degli acquisti beni e servizi proprio il noleggio di ques...
	CONS. DE CAROLIS TERESA
	Grazie per questa risposta, perché me l’aspettato. Perché si vede che questa amministrazione…
	…Intervento fuori microfono…
	CONS. DE CAROLIS TERESA
	Oltre perché non l’abbiamo acquistato chiede la dottoressa De Florio, però dato che noi ci siamo un po’ informati, ma forse questa è un informazione che sfugge un po’ a tutti. Nel 2012, e lo so con certezza perché il Consigliere che ricopriva la caric...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Sì, certo.
	CONS. DE CAROLIS TERESA
	E quindi ce l’abbiamo?
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Sì, sì.
	CONS. DE CAROLIS TERESA
	E perché si decide di noleggiare un autovelox e non utilizzare il telelaser che è stato acquistato nel 2012?
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Adesso noi non abbiamo con la delibera individuato lo strumento, secondo me si parla anche impropriamente di autovelox.
	CONS. DE CAROLIS TERESA
	Era una domanda: quale strumento ho detto all’inizio…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Va bene.
	CONS. DE CAROLIS TERESA
	Dato che abbiamo a disposizione già un telelaser, si possono tranquillamente risparmiare i 38 mila euro.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Prego.
	CONS. TUNDO PAOLO
	I consiglieri in seconda convocazione sono 8, vedo che manca la Di Bari che se ne è andata…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Va beh, Paolo, noi andiamo ai voti, prendiamo atto e stiamo tranquilli, non ti preoccupare, non è un problema tuo. Andiamo avanti.
	…Serie di interventi fuori microfono…
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Va bene, non è un problema.
	Io vado ai voti, ognuno si assume la propria responsabilità.
	…Serie di intervento fuori microfono…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	No, chiedo scusa, non ho capito che cosa sta facendo lei piuttosto. Allora, un attimo, noi in questo momento non stiamo mica votando, il Consiglio è temporaneamente sospeso.
	…Intervento fuori microfono…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Allora, un attimo, forse non ha capito, io sto ancora annotando i consiglieri…
	…Intervento fuori microfono…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Chiedo scusa, chiedo scusa…
	…Intervento fuori microfono…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Ma come si permette? Mi faccia dire perché lei è tra il pubblico e non ha il diritto di parlare, tanto per cominciare. Allora, un attimo, io sto ancora annotando…
	…Intervento fuori microfono…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Ma lei sta scherzando? Io sto annotando i consiglieri che sono andati via.
	…Intervento fuori microfono…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	E no, lo sto ancora annotando. Mi scusi, ma se gran parte dei consiglieri si sono alzati, mi dà il tempo di annotarlo? Mi dà il tempo di annotarlo? Chiedo scusa, la verifica del numero legale si è costretti a farla sì, dal momento della votazione. Chi...
	…Intervento fuori microfono…
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Allora, vorrei precisare che siamo in seconda convocazione e allora lei innanzitutto non ha alcun diritto di intervenire, va bene? Perché è tra il pubblico. Io non so chi sia lei ma lei è tra il pubblico. Io sto annotando semplicemente chi… Allora, se...
	Qui io prendo atto intanto… Intanto prendiamo atto che sono andati via naturalmente sono usciti tutti insieme e non mi hanno dato nemmeno modo di annotare, tanto è vero che non ho neanche finito di riportare i nomi perché prima sono usciti di primi ci...
	Il Segretario Generale dott.ssa Calabrese M. Lucia procede ad effettuare l’appello nominale dei presenti.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	In questo momento abbiamo la presenza su 17  consiglieri che compongono, ivi compreso il Sindaco, il Consiglio Comunale, siamo in seconda convocazione, abbiamo la presenza di 8 consiglieri, per cui assolutamente la seduta risulta essere legale e mi so...
	Ora, ovviamente, considerato che per la validità della seduta è necessario il numero di otto consiglieri, e questo ovviamente ci tengo, non perché lo dica io ma perché ce lo dice il nostro regolamento, do lettura ai presenti del regolamento perché è g...
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Passiamo alla votazione del bilancio.
	Chi è favorevole alzi la mano: 9 voti favorevoli.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Un attimo, un attimo, alle ore… un attimo, perché non sono arrivata ancora al nome della consigliera Di Bari, alle ore 22:57 arriva la consigliera Di Bari, o meglio ritorna in aula.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Va bene, andiamo avanti.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Dicevo, continuo con l’appello per la votazione.
	Resta Ippolita, avevamo detto;
	Topputi Francesco favorevole;
	De Carolis è assente;
	Resta Onofrio è assente;
	De Florio è assente;
	Gigantelli Graziano è favorevole;
	Dell’Aera Stefano (…inc…)
	Coppi Maurizio
	Girolamo Leonardo
	Poi abbiamo Di Bari Tiziana
	Netti Lanfranco
	Bianco Immacolata. Vi ripeto che state votando.
	Naturalmente io preferisco, per quello che è successo, fare addirittura un appello.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Certo.
	Il Segretario Generale dott.ssa Calabrese M. Lucia procede ad effettuare l’appello nominale dei presenti.
	SEG. GEN. DOTT.SSA CALABRESE M. LUCIA
	Bianco Immacolata, poi abbiamo i cinque consiglieri di minoranza che sono assenti.
	Passiamo all’immediata eseguibilità.
	SINDACO RESTA IPPOLITA
	Chi è favorevole alzi la mano.
	Finito.
	Si chiude alle ore 22:59.

